



## Solidaridad con comunidades de la Amazonia y de Fierro Urco que defienden el agua y resisten a la minería

“¿Qué tipo de mundo queremos dejar a quienes nos sucedan?  
Lo que está en juego es nuestra propia dignidad.  
Somos nosotros los primeros interesados en dejar  
un planeta habitable para la humanidad que nos sucederá”.  
*Papa Francisco LS160*

**Quito, 24 de febrero de 2023.** La madrugada del jueves 23 de febrero, un contingente de militares y policías junto a guardias privados y una caravana de camiones con maquinaria, llegaron a la comunidad de Gualel, con el objetivo de ingresar al cerro Guagrahuma, ubicado en la cordillera de Fierro Urco.

**De manera NO pacífica, la empresa minera Guayacán (subsidiaria de Salazar Resources), pretende ingresar e imponer su voluntad de extracción minera** a pesar del rechazo de la población que defiende las fuentes de agua de la región. No es la primera vez que esta empresa intenta ingresar. Las comunidades han denunciado las estrategias de dividir a las comunidades, la construcción de caminos carrozables por zonas menos protegidas, el ingreso camuflado de trabajadores, etc.

Y por otro lado en la Amazonia, **comunidades como los Waorani están paralizadas más de 50 días sin respuesta y el extractivismo minero legal e ilegal avanza de forma voraz**, contaminando varios ríos, deforestando más de 12 mil hectáreas de bosque, amenazando la vida, sin reparo alguno, de todo aquel que se atreva a cuestionar lo que sucede, dejando a su paso una ola de destrucción, desesperanza y dolor.

Estos hechos ocurren mientras en Quito se encuentra reunida una delegación internacional de la **Red de Iglesias y Minería**; de la cual forma parte de la **Red Nacional de Pastoral ecológica y la REPAM Ecuador**, nos queremos unir a todos los colectivos que luchan por el cuidado y la protección de la naturaleza en todo el país, para testimoniar y alzar la voz para decir que **“El agua vale más que el oro”**.

Quienes nos encontramos reunidos, vivimos el día a día que implica defender a la madre tierra de quienes buscan solo los réditos económicos a corto plazo, por eso queremos expresar un **rotundo NO a cualquier actividad legal o ilegal** que destruye las fuentes de aguas y los tejidos sociales de las comunidades que las cuidan.

Lo que sucede en Loja, en Aguarico, en Napo, en Sucumbíos, en Zamora está pasando en todas partes de América Latina, el Caribe y África, destruyen toda nuestra dinámica de vida, nuestras costumbres, nuestra alimentación, nuestro buen vivir y nos sacan de nuestros territorios, para luego explotarnos y convertirnos en sus esclavos. Estamos frente a un momento de extinción de los pueblos que habitan el lado sur del mundo y somos parte de ello.

Nos sumamos a las voces de personas, organizaciones sociales e instituciones defensoras de los derechos humanos y de la naturaleza que en el país y en el mundo solicitan que se garantice **la consulta previa libre e informada de los pueblos en todo el país y que hechos como**





Red Nacional de  
Pastoral Ecológica



**los acontecidos estos días con la exacerbada presencia de entes policiales y militares en los páramos del Fierro Urco, no vuelva a suceder**, recordando que la misión del Estado es proteger a la comunidad y no a las empresas extractivas.

Como comunidades de cuidado de la Casa Común, elevamos nuestras oraciones al Dios de la vida para que ilumine las mentes y los corazones de quienes tienen las responsabilidades sociales y políticas de nuestro país y tomen las medidas que garanticen el respeto a la vida, a la integridad de la naturaleza, y la protección de defensoras y defensores de la creación y al mismo tiempo nos declaramos como un **“PUEBLO EN RESISTENCIA”**.

**Suscriben el presente comunicado las siguientes organizaciones:**

Mons. Walter Eras OBISPO DE LA DIOCESIS DE LOJA

Mons. Rafael Cob OBISPO DEL VICARIATO APOSTOLICO DE PUYO

Mons. Adalberto Jiménez OBISPO DEL VICARIATO APOSTOLICO DE AGUARICO

Mons. Jaime Castillo OBISPO DEL VICARIATO APOSTOLICO DE ZAMORA

Mons. Adelio Pasqualotto OBISPO DEL VICARIATO APOSTOLICO DE TENA

Mons. Néstor Montesdeoca VICARIATO APOSTOLICO DE MENDEZ

REPAM

CÁRITAS ECUADOR

REPAM ECUADOR

RED NACIONAL DE PASTORAL ECOLOGICA (RENAPE)

RED DE IGLESIAS Y MINERIA (Brasil, Chile, Honduras, Guatemala, Argentina, Colombia, Perú, Ecuador, República Dominicana)

**Adhesiones:**

MISIONEROS CLARETIANOS DE AMERICA LATINA Y EL ECUADOR

EQUIPO CLARETIANO EN LA ONU

CIDSE

COMECE (Comisión de la Conferencias Episcopales de la Unión Europeas)

Nora Cortiñas, Madres de Plaza de Mayo-Línea Fundadora, Argentina



/pastoralecologicaec



ecuador.renape@gmail.com